

**02 25 2017 Los tiempos**

### **Denuncian robo de carga de soya en el oriente**

El presidente de la Asociación Nacional de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), Susano Terceros, pidió ayer a las autoridades de la Policía y la Fiscalía dar con los delincuentes que roban cargas de soya, mientras son trasladadas a los centros de acopio.

“Pedimos que la Fiscalía y la Policía intervengan porque los ladrones de grano de soya en complicidad con algunos conductores, continúan con sus acciones delictivas, incluso con el robo total de la carga del camión, como se ha tenido conocimiento en algunos casos”, dijo en entrevista con El Mundo.

Explicó que la mayor cantidad de robos se produce en las cercanías de San Julián, Cuatro Cañadas, Pailón, Cotoca, Minero, Saavedra y Montero.

Terceros señaló que los clanes delictivos están organizados en cadenas en las que tienen como cómplices a transportistas y dueños de depósitos que acopian las cargas sustraídas.

Aunque no cuenta con un dato oficial se estima que las pérdidas son cuantiosas porque las denuncias llegan cada día.

Al respecto, recomendó a los productores tomar medidas de seguridad como el precintado de la carga y el contrato de transporte confiable que garantice el traslado de la carga.

El oriente lidera la producción de soya a nivel nacional.

### **Acuerdan costo de leche cruda a Bs 3,20 en La Paz**

El director general de Pro Bolivia, Javier Escalante, informó ayer que el Gobierno, productores y la empresa PIL Andina acordaron una banda de 3,20 bolivianos para la venta del litro de leche cruda, en La Paz.

“Estamos llegando a convenios anuales para no estar negociando todo el año, en Cochabamba ya hemos llegado a un acuerdo anual. Ayer (jueves) con los productores de La Paz ya hemos llegado a un acuerdo anual para ir revisando, eventualmente algunos precios internacionales van a afectar”, explicó.

Escalante dijo que se aceptó la solicitud de los productores de La Paz, tomando en cuenta que ese sector demandó el pago de 3,20 bolivianos por la venta de litro de leche.

Asimismo, hace dos semanas los productores de Cochabamba y la empresa PIL acordaron que de lunes a viernes se venderá el litro de leche cruda a 3,20 bolivianos y los domingos a 3 bolivianos.

Según Pro Bolivia, la anterior banda de precios para la venta de leche cruda era de 3,35 bolivianos en la zona del altiplano; 3,30 en el valle y 3,30 bolivianos en el oriente.

“Cada región es diferente, la resolución ministerial tiene precios diferentes y los acuerdos por región también son diferentes, hay intereses diferentes en cada región”, dijo.

### ***El Deber / Santa Cruz***

### **Alistan exportación por la hidrovía Paraguay-Paraná**

Luego de estar parados o de exportar a media máquina, de diciembre a marzo, debido al nivel bajo de las aguas del canal Tamengo, que desemboca en la hidrovía Paraguay-Paraná, la situación está por cambiar y los exportadores se alistan para reiniciar sus operaciones.

Wilfredo Rojo, presidente de la Cámara de Exportadores de Santa Cruz (Cadex), sostuvo que la dependencia de las lluvias es una limitante para los exportadores, que solo pueden usar esta alternativa hasta diciembre y luego recién volver a exportar de forma normal a mediados de marzo.

Rojo precisó que tener vía libre para exportar durante ocho meses no es algo que permita a los empresarios bolivianos ser competitivos, por lo que es urgente desarrollar Puerto Busch, donde el nivel de las aguas es estable durante los 12 meses del año.

Desde la Federación de Empresarios Privados de Santa Cruz indicaron que a partir de octubre los exportadores van girando su mirada hacia el Pacífico para ir reservando espacios en los puertos chilenos, y también contratar el servicio logístico que les permita realizar sus ventas al exterior.

### **La agroindustria**

Los principales productos que salen por la hidrovía Paraguay-Paraná son los que están ligados con la agroindustria, principalmente el complejo oleaginoso, como la harina, torta y los granos de soya.

Rafael Rivas, gerente técnico de la Cadex, señaló que el canal Tamengo, cuando está en su plenitud, es una de las principales opciones para los exportadores, que tienen la posibilidad de bajar sus costos de transporte y llegar de mejor manera a los países integrantes de la Comunidad Andina (Perú, Ecuador y Colombia), que son los principales destinos de las exportaciones.

Rivas indicó que el año pasado, por esa ruta, se exportó un millón de toneladas.

Según los datos del Instituto Nacional de Estadística (INE) difundidos por la Unidad de Análisis de Políticas Sociales y Económicas (Udape), hasta el primer semestre de 2015, a la CAN se exportaron \$us 444 millones.

Rivas remarcó que de contar con Puerto Busch, las ventas nacionales serían mayores y los contratos firmados con los compradores tendrían más años de vigencia

### **Ganaderos garantizan suministro de carne en Carnaval**

La Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz) desmintió este viernes los rumores que circulan en las redes sociales de un posible paro de actividades en el frigorífico municipal y garantizó el abastecimiento de carne de res para los días de Carnaval.

En las redes sociales circulaba una noticia falsa de que supuestamente los trabajadores del frigorífico municipal no trabajarían durante el Carnaval, acatando el feriado nacional, y esto provocaría una escasez del alimento, que en estos días de fiestas incrementa su demanda.

Javier Landívar, gerente de Fegasacruz, aseguró que tanto el frigorífico municipal como los privados Fridosa y Frigor tienen previsto faenar con normalidad durante los días de Carnaval.

Pidió a la población que no se deje sorprender ante estas falsas noticias que tienen la intención de generar una especulación en los centros de abastecimiento y subir el precio a la carne de res al consumidor en estos días.